

Fecha 19.01.2016	Sección Nación	Página pp-4
---------------------	-------------------	----------------

“MÉXICO HA CAMBIADO DE PARADIGMA”

El Presidente aseguró que gracias a la reforma energética siete países se incorporan a la industria mexicana.



Advierte EPN efectos del cambio climático

- Todos los países son vulnerables ante tal escenario, dice el Presidente
- Llama a impulsar el desarrollo de energías limpias en el mundo

FRANCISCO RESÉNDIZ Enviado
—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

Abu Dhabi, EAU.— El presidente Enrique Peña Nieto advirtió que todas las naciones del mundo son vulnerables ante los efectos del **cambio climático**, por lo tanto, “tienen el deber de asumir su responsabilidad global”.

Al participar en la inauguración de la Cumbre Mundial de la Energía del Futuro 2016, asentó que México está convencido de que sí es posible asegurar un nuevo régimen climático sin frenar el desarrollo económico y social.

El mandatario señaló ante el Jeque Mohammed bin Zayed, príncipe heredero de Abu Dhabi, y el secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, que México ha demostrado que asume su responsabilidad frente a los desafíos energéticos y climatológicos del futuro.

“Si bien es poco probable un eventual agotamiento de las fuentes fósiles de energía, la amenaza del **calentamiento global** y sus devastadores efectos obligan a una transición hacia energías más limpias y renovables”, dijo.

Enfatizó que se requiere voluntad y

liderazgo político, como el mostrado en la COP 21 de París, para acelerar esta transición mundial y desacoplar el crecimiento económico de las emisiones de **gases de efecto invernadero**. Agregó que además se requiere innovación y desarrollo de nuevas tecnologías.

En el Marco de la Semana de Sustentabilidad de Abu Dhabi, el Jefe del Ejecutivo asentó que uno de los mayores retos de la humanidad es contar con energía limpia y suficiente para satisfacer la demanda futura a nivel global. Recordó que México propuso la creación del Fondo Verde para enfrentar el **cambio climático**. “Si es posible asegurar un nuevo régimen climático, sin frenar el desarrollo económico y social”.

En el marco de la visita de Estado que realiza a Emiratos Árabes Unidos, el presidente Peña Nieto, junto con Ban Ki-moon, fueron los dos oradores de la inauguración de la Cumbre Mundial de Energía.

Alerta por déficit en el sector. El Presidente de la República expuso que datos de la Agencia Internacional de Energía advierten que en 2030 las necesidades energéticas se duplicarán, y para 2050, con una población cercana

a los 9 mil 700 millones, el mundo demandará tres veces la cantidad de energía que consume hoy.

Recordó que México reformó su marco regulatorio, estableciendo el objetivo de que en 2024 nuestro sistema eléctrico funcione con al menos 35% de energías limpias y con 50% para el año 2050; actualmente esta proporción es de 21%.

Señaló que para alcanzar estas metas, con la reforma energética concretada en México se ha adoptado un modelo basado en el aprovechamiento sustentable de la energía.

Dijo que en los últimos tres años México logró disminuir en 48% el uso de combustóleo en la generación de energía eléctrica, reduciendo con ello las tarifas de electricidad.

En su intervención, el secretario general de la ONU instó a hacer una rápida transición de las inversiones en combustibles fósiles al campo de las energías limpias. Indicó que la apuesta por esas fuentes más ecológicas ha crecido 4% en los últimos años.

No obstante, llamó a duplicar esas



Fecha 19.01.2016	Sección Nación	Página pp-4
----------------------------	--------------------------	-----------------------

inversiones para 2020 e indicó que hacer negocios de esa envergadura es posible en un mundo donde un pequeño grupo de multimillonarios tiene un patrimonio que iguala a la mitad de la riqueza global.

Se fortalece relación con la región.

Ayer el presidente Peña Nieto publicó un artículo en el medio regional *Gulf News* en el que asentó que ha llegado el momento de fortalecer las relaciones económicas y comerciales de México con los países arábigos.

Advirtió que por primera vez en décadas, “30 empresas de siete países se están incorporando a la industria energética mexicana”.

Detalló que se agregarán 30 nuevos gasoductos al Sistema Nacional de Gasoductos para 2019 y más de 235 mil

kilómetros cuadrados de áreas de exploración y explotación serán licitadas en 2019.

En el texto *Fortaleciendo las relaciones con México*, el Presidente apuntó que desde el establecimiento de relaciones diplomáticas con Kuwait, Qatar, Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos, México ha trabajado para construir asociaciones mutuamente beneficiosas y fuertes lazos con estos países. ●



El presidente Enrique Peña Nieto participó en la Semana de Sustentabilidad de Abu Dhabi, celebrada en esta ciudad de los Emiratos Árabes Unidos.